
Pour notre conversion, agissons et comptons
sur la grâce de Dieu!

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 13, 21-33.36-38)

En ce temps-là,
au cours du repas que Jésus prenait avec ses disciples,
          il fut bouleversé en son esprit,
et il rendit ce témoignage :
« Amen, amen, je vous le dis :
l’un de vous me livrera. »
          Les disciples se regardaient les uns les autres avec embarras,
ne sachant pas de qui Jésus parlait.
          Il y avait à table, appuyé contre Jésus,
l’un de ses disciples, celui que Jésus aimait.
          Simon-Pierre lui fait signe de demander à Jésus
de qui il veut parler.
          Le disciple se penche donc sur la poitrine de Jésus
et lui dit :
« Seigneur, qui est-ce ? »
          Jésus lui répond :
« C’est celui à qui je donnerai la bouchée
que je vais tremper dans le plat. »
Il trempe la bouchée,
et la donne à Judas, fils de Simon l’Iscariote.
          Et, quand Judas eut pris la bouchée,
Satan entra en lui.
Jésus lui dit alors :
« Ce que tu fais, fais-le vite. »
          Mais aucun des convives ne comprit
pourquoi il lui avait dit cela.
          Comme Judas tenait la bourse commune,
certains pensèrent que Jésus voulait lui dire
d’acheter ce qu’il fallait pour la fête,
ou de donner quelque chose aux pauvres.
          Judas prit donc la bouchée, et sortit aussitôt.
Or il faisait nuit.

          Quand il fut sorti, Jésus déclara :
« Maintenant le Fils de l’homme est glorifié,
et Dieu est glorifié en lui.
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                   Si Dieu est glorifié en lui,
Dieu aussi le glorifiera ;
et il le glorifiera bientôt.

                   Petits enfants,
c’est pour peu de temps encore
que je suis avec vous.
Vous me chercherez,
et, comme je l’ai dit aux Juifs :
“Là où je vais,
vous ne pouvez pas aller”,
je vous le dis maintenant à vous aussi. »

          Simon-Pierre lui dit :
« Seigneur, où vas-tu ? »
Jésus lui répondit :
« Là où je vais,
tu ne peux pas me suivre maintenant ;
tu me suivras plus tard. »
          Pierre lui dit :
« Seigneur, pourquoi ne puis-je pas te suivre à présent ?
Je donnerai ma vie pour toi ! »
          Jésus réplique :
« Tu donneras ta vie pour moi ?
Amen, amen, je te le dis :
le coq ne chantera pas
avant que tu m’aies renié trois fois. »

                        – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur abonde dans nos vies. En ce mardi Saint,
la passion de notre Seigneur Jésus approche et Pierre, qui apprend que Jésus va souffrir, lui promet
qu’il souffrira avec lui, qu’il le fera avec lui. Et pourtant, le Seigneur lui rappelle, qu’il n’en fera rien,
qu’il le trahira avant que le jour se lève.

Nous sommes souvent dans nos vies comme Pierre. Nous sommes pleins d’amour pour Jésus et nous
lui faisons des promesses : je ferai ceci pour toi Seigneur, j’irai à la messe du matin tous les jours, je
ferai un grand don aux orphelins, je ne mentirai plus, je ne ferai plus ci ou çà. Quand nous le faisons,
nous sommes pleins d’entrain, nous sommes plein de zèle. Mais pourtant, le problème est que très
souvent nous comptons sur nous-mêmes et pas sur la grâce de Dieu.

S’il est vrai que notre volonté est nécessaire pour notre changement, notre conversion, notre
relation avec Jésus, la grâce de Dieu est plus que nécessaire et nous devons avoir l’humilité de la
reconnaître. Sans la grâce de Dieu nous ne pouvons pas aimer Jésus, nous ne pouvons pas faire ce
qu’il nous commande de faire, nous ne pouvons pas aimer notre prochain, nous ne pouvons pas nous
convertir. Sans sa grâce, sa force en nous, sa puissance en nous, son amour en nous, nous ne
sommes capables de rien et nous devons avoir la force de le reconnaître.



Il ne s’agit pas de se cacher derrière la grâce de Dieu pour ne rien faire, ou justifier toutes ses
bassesses, notre paresse spirituelle, intellectuelle, physique derrière la grâce de Dieu, car elle n’agit
pas sans notre volonté, nos efforts, notre travail personnel. Nous devons travailler pour nous
convertir, fournir des efforts nombreux, réguliers et quotidiens, mais nous rappeler que c’est la
grâce de Dieu qui nous soutient, que c’est elle qui nous rend capables, que nos efforts sont vains
sans cette grâce, que c’est même elle qui nous permet de nous efforcer.

Ayons donc l’humilité de Pierre lorsqu’il s’est rendu compte qu’il avait trahi Jésus après lui avoir
promis de ne pas le faire. Ayons l’humilité de regarder Jésus et de lui dire : viens à mon aide qui ne
suis que pauvre pécheur, sans ta grâce mes efforts sont vains!

Prions

Père éternel d’amour, toi qui nous accordes la grâce de la conversion et de l’amour de ton Saint
nom, donne nous de savoir compter sur elle.

Intercession

Pour tous ceux qui ont été trahis par leurs amis, que le Seigneur leur accorde la grâce de leur
pardonner et de mettre toute leur confiance en lui.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Demander la grâce de Dieu et fournir particulièrement des efforts pour un péché qui nous empêche
particulièrement d’aimer Jésus.

Flora Kamta

Christus Vivit


